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第 5回 みんなで考える家庭ごみ減量会議～琴浦自分ごと化会議～

アンケート結果

１．会議開催日時

令和 4年 3月 12 日（土）9：30～12：00

２．回収状況

〇会議出席者数：11 名

〇アンケート回収数：11 部

⇒回収率：100％

３．アンケート集計結果

Q1 みんなで考える家庭ごみ減量会議に参加してみて、いかがでしたか。（回答数：11件）

Q2 みんなで考える家庭ごみ減量会議に参加した前後で、あなたの税金や行政・議会への関心や地域づ

くりに関わる頻度など変化はありましたか。

■税金の使い方への関心

とても良かった
55%良かった
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あまり良くなかった
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回答 参加前 参加後

5 高い 0 (0%) 0

4 3 (27%) 6 (55%)

3 4 (36%) 5

2 3 (27%) 0 (0%)

1 低い 1 (9%) 0 (0%)

合計 11 11

(0%)

(45%)

前

後
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■行政や議会の情報への関心度（広報紙・HP や議会の傍聴等）

■自治会、ボランティア等地域づくりに関わる集まりに参加する頻度

Q3 みんなで考える家庭ごみ減量会議に参加したことで、意識に変化はありましたか。

■具体的に変わった点

l ごみの分別、プラスチックごみの分別。

l 普段何気なく捨てているごみが、どの分類なのか意識するようになった。

l 職場でごみ対策を提案してみようと思った。

l 家庭ごみ、生ごみの減量が、将来の負担軽減につながることを意識し始めた。

l ごみの問題だけでなく、行政一般、積極的に取り組んで行けそうに思います。

l 購入する前にパッケージを見るようになった。

l これまでも意識してきたが、更にできることがないか、考えるようになった。

l 家庭ごみの問題に更に関係を深めることができた。

l ①野菜くずは土に②生ごみも土に③大きな軟プラ厚い軟プラは分別して。

l ごみになる出口のことを考えて買うようになった。

Q4 みんなで考える家庭ごみ減量会議に参加したことで、行動に変化がありましたか。

■具体的に変わった点

l プラスチックごみを分別し、回収場に持っていく。

l 軟質プラスチックを集め始めた。

回答 参加前 参加後

5 高い 0 (0%) 0

4 2 (18%) 7 (64%)

3 5 (45%) 4

2 4 (36%) 0 (0%)

1 低い 0 (0%) 0 (0%)

合計 11 11

(0%)

(36%)
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回答 参加前 参加後

5 高い 0 (0%) 0

4 3 (27%) 4 (36%)

3 3 (27%) 3

2 2 (18%) 2 (18%)

1 低い 3 (27%) 2 (18%)

合計 11 11

(0%)

(27%)

前

後
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l 生ごみの水切りをさらにするようになった。

以前から道端に落ちているごみを拾っていましたが、今後も続けていきたい思う（たまたま私

を見かけた職場の人に、とても誉められたこともあります）。

l 生ごみの水切りをしっかり行う。

l これからの町づくりは、自分たちが行動した方が、納得のいく町づくりになると思う。

ベランダ処理 BOX を作成し、少しずつごみの減量をしていきたい。

l 生ごみの処理方法（しっかり水を切るようになった）。

l 生ごみはごみとして捨てていたこともありますが、ほぼ、穴に埋めるようになりました。

l 生ごみを出さないための具体的な行動を行う。

l 地域のごみステーション利用方法を考える機会を地域の方へ問題提起する。

l ごみが 2週間に 1回くらいの量になった。

Q5 今回のテーマ「家庭ごみの減量」は住民が考える内容として、どう思われますか。

Q6 今回の会議のように、無作為抽出の手法を使って議論していくやり方についてどう思いますか。

Q7 今後、住民同士で、町の重要課題について議論・意見交換し、町へ改善提案できる場があれば参加

したいと思いますか。

Q8 琴浦町では今後家庭ごみについて更に考える“場”として、「琴浦環境アクションチーム（仮称）」

の設置を考えています。設置された場合、参加したいですか？

Q9 「琴浦環境アクションチーム（仮称）」の中でどんなことをやったらいいと思いますか？

l リユースの場の設置。
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l 会議で出された意見にもあったように、子供でも参加できるツアーなど計画したり、提案書を

読みやすくするようなものを作るべきだと思った。

l 意識のない人に参加してもらう、それが難しければアンケートをとって、どうすれば意識のな

い人が意識のある人に変わるか関上げるヒントにする。

l 概要版（掲示できるようなものがいい）を作るのは良いアイディアです。

l 提言書をもとに行動が変わっていくので、その変化をよりよくするために更に話し合いを改善

していかれたら良いと思います。

l ごみ処理場、最終処分場の見学ツアー。MEGURU STATION の設置・普及。ごみの捨て方の動画を

作る→しぼって捨てるとこれだけになるよみたいな。

継続的に小・中学生を巻き込む→これからの琴浦町を支えるので→両親の意識を変えてくれる

こともあるので。

l 生ごみを出さないための行政と町民の関係を構築したい。

l チームを作って我が家のごみ調査を行い、ごみ袋の数量等を意識づけのきっかけに。

l 具体的な目標値、それに対する行動目標づくり。

Q10 その他、全体を通じた感想やコメントをご記入ください。

l 様々な意見を聞けて楽しかった。

l チームの名称を「自分ごと化〇〇」みたいに、町民一人ひとりが「自分のことなんだ」とハッ

とするような名称にするといいと思います。

l 楽しい会議になりました。

l どんな意見も否定せず、前向きにとらえて下さり、皆さんとても話しやすかったのではないか

と思います。毎回ワクワクしながらの会議でした。担当して下さったスタッフの皆様ありがと

うございました。

l ごみのことをさらに考える良いきっかけになりました。

l 熊井さんのまとめる力量が良かった。今回の提案を実現できるための活動が重要である。

l やさしい段階から、取り組む。

Q11 あなたは、自分ごと化会議に参加する以前に、町役場とどの程度の関わりがありましたか？

Q12 選挙の投票に行きますか。

Q13 琴浦町の議会の傍聴に行きますか。
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Q14 お住いの地域の自治会に加入していますか。

Q15 琴浦町をより住みやすくするために、特に誰が主体的に行動することが必要だと思いますか。
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